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高月町・観音の里の新しいコミニケーションセンターです。
4月にオープンした「渡岸寺庵」を紹介します。

アルハック中期経営計画

いま太陽が丘周辺では

地域づくりのアイデアと計画

香港・広州、値切り観光"、食べ物交流"

ソウルの日曜日と大学訪問

高月町・観音の里にようこそ

新人紹介

判仟Ⅲ日刊書評紹介「ハハラギ」
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1989年7月1日

アルパ"ク中期経営計画

チャレンジ&マネ

お気づきのことと存じますか、前号から、

題字をカタカナで「アノレパックニュースレタ

ー」と変えております。実はこのことも、中

期経営計画の一1・業ですが、社名変更への布石

のつもりです。アルパックの英語名は1、 16

(86年3月)で鎧式;兇致しましたように、プロ

フェッシ"ンの悦明になっています。これも

K (=京都の愆)が美恬に合わなくなってき

ました。変える時期ですが、とりあえずカタ

カナ名で、お馴染み頂こうというわけです。

ジメント

続くために変わる自己革新へ

アノレパックは、創業の当初から、資本はイ

ンデペンテント、業務範囲はマルチプノレ、社

1_1構造はナシ,ナルワイドでした。 20年を経

ますと、様相が変わってきました。

業務は関西文化学術研究割針井篝想のように

国家的な!打業から、地域に密着したものまで、

或いは先端的な研究開発から国際化政策まで、

規模と領域がすっかり変わってきました。

社員の数は70名を超え、その構造におきま

しても、インターナシ,ナルになってくると

ともに、当然のことながら年齢階層が重層化

してきました。

変化におくれをとらないよう、業務の品,質

管則から、経営管理までマネージメントが重

要なテーマになってきました。

このことを・ア側して赦年前からコンサルタ

ント・建築家プロフェッションのアソシェイ

ツに、'・1皿永弗を単位とする小染団のアソシェ

イツの方法を組み合わせ、マネージメントに

おいても創造的にチャレンジしてきました。

社会進歩のために政策目標と計画

アルバックは「住みよい都市・農村・豊か

な国土を創り、進歩する社会に貢献する、若

々しいエネルギーの核となる」ことを目的と

しています。

その目的のために、時代相をりードし、地

域の課題を打開する果敢な力を常に高めねは

なりません。

創業以来2,100件を超える業務と20回の全

所研修会で、社員の能力水凖向上から、教育

ブログラムまで、知的ストックを枯んできま

した。

このパワ一を基礎とし、経営組織の吊伴斤

活動饗台の展開および管理運営の強化を図り

シンクタンク・プロジェクト・ブランニンク

コンサルタント経営における知的労働と経

済的ストックのありかたに正面から取り組む

時期にきたと判断しました。

地方公共団体等の除急合計画」に倣い、概

ね10年を目途とする「中期経営計画」の策定

に入り、同時にそのプログラムに従って実践

を開始しました。

政策目標と計画は4つです。

*100~ 200名体制へ科学的・創造的な経

轡'連営システム

*グローノゞノレ1孕!ノ＼ 国際的・先端的な情

縦システム

、所得・投資強化 合理的・稙極的な労

務・財オ努システム

*社員構造の重層化厳しくヒューマンな

評判i・処遇・教育シ

ステム

三輪泰司
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グレーターの活動ひとまわり大きく

ます本体をしっかりすることが基本です。

それとともに、社会的存在としての立務を

果たさねばならないと自覚しています。

経営メンバーは、ひとまわり大きく、グレ

ーターな視野と綴台、それに相応する職務職

貞を果たさねはなりません。

Ⅱ

3月24日の株主総会で役員増員と"1年以

内に執行"の議決を頂きまし六。

7上打日をもって新執行体制を実行します。

世問並みに、おひろめもしなけれぱなりま

せんが、まず内輪のお知らせを小しあげます。

会長職を設け、専務ヰ曹務制を廃止し、副

社長3名としましナこ。選任された役員と打、1当

職務の概要は次のとおりです。

道家駿太郎副社長

尾関利勝

1989年7月1日

山田泰造

箱田稔

金井,蛸造

副社長

事洋ι1刑発・吊、〒t答"1

、鄭詔建築家

地城'"務所管N

名古屋事務所長

研究開発・国際活動

倉本恒一

{山口繁男

杉原五郎

重本幸彦

斎藤佑男

北条誠

副社長

代表取絲役社長

京都・大阪・計[両部

本社総務統括

キ晒ξ建築家

京制野珂芳所長

大阪事務所長

情報システム貞任占

東京邪務所長

第釦汁佃部長

はじめに

宇治の太陽が丘をご存知ですか。平等院の

裏山つづき、宇治市役所から500机ほど南東

に展開する総合運動公園の愛称です。面積は

100/松、スポーツ、レクリエーションの場と

して年間 100万人以上の府民に親まれていま

す。昭和53年、京都府知事に選ぱれた林田さ

んが、早々に運動公園の構想を発表されたの

が始まりです。57年3月には早々と開園しま

した。63年京都国体では夏期大会の主会場と

なり賤泳、飛込か、また秋期大会ではサッカ

、ソフトボールが行われ、全国から集った

役員選手は異口同音に広々とした空闇と、絶

三輪泰司は代表取締役会長として、糸乗貞・禽

は制九州地域討画研究所社長・1W;抄加瓣需役

相談役として、まナこ霜田稔は樹アルバック・

インターナシ.ナル社長として業務指導と

"グレーター"へ向けての職務を担当します。

(みわひろし代表取締役会長)

いま太陽が丘周辺では

新任

新任

新任

新任

新仟

-3-

好の珠境に限りない詐括辛を述発しました。

太陽が丘のあらまし

太陽が丘は標高 100机前後の洪積属の斤陵

にあり、明治の初めから国有林(170 加)と

して、折1'高山の名,で市民に親まれてきまし

九。大正3何斗こ保安林の指定があり、そOX沽

果もあってか、数多くの開発が計画されまし

たが、いづれも臼の目を見るに至りませんで

し九。給年に総合運動公園の計画が貝付qヒし、

100ノ服の用地の払下げがあり、 55年造成工事

に着工、 57年3月一部開園の運びとなり、そ

の後毎年施設整備が行われ、今日の姿となり

ました。
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山利川状況:引郁以降 100万人以上の人

鬮者を見るようになりましたか、半数が運動

施没利用者であり、1じ数かレクリエーシ.ン

に利用する人々であります。地域的には京都

市か%、宇冶市%、妨戈陽市10%、府南部10%、

他府県]0%であり、年令別では10代~釦代の

若い層か比倒的に多数を占めています。

②主要な施,艾:陸上競技場、第2競技場、

里H求場5 血、球技場2面、テニスコート12血、

イ木t菰官、競i永・ファミリーブール、遊びの森、

'、るさとの森、冒険の森、中リ昿場、ファミ

リールJ昜、畦iⅡ1昜等

周辺の変貌

53年公剛計血が浮上した頃は、公園周辺で

は僅かに京阪琵琶台団地 17.5加、 480 戸か

造成にとりかかろうとしてい九だけで、周辺

は砂利取り跡の統凉とし九風景が所々に見ら

れるだけの許功寸よ斤陵でし六。しかし公園が

貝体的な連きを見せるとともに、地元の長年

の懸樂であった清掃工場3加、宇治市文化セ

ンター 2.7 加、茶業センターν地の用地力井ム

下げられ、次々と工事が始まり、 57年、 59

太陽が丘の施設概要

太陽が丘は条剣幾かな

年、磁年と村_1次いで完成しました。また公園

までの道路拡巾IJ1功辺台まり、小学校の移転

新築、その跡地に市議会棟、福祉会館d萄1

会館力珠斤築されました。なお名鉄折居台団地

20加、 670戸も急速に進捗して公園の57年開

鬮に歩調を合せました。63年京都国体のため

に太陽が丘は当然のことながら、さらに城陽

市は公園の南方約2飯のところに総合運動場

8/殴 q本f並官、野球場、テニスコート 4、多

目的広場)を完成し、また lm名収容の宿泊

施設も併設しました。そのほか京都府は馬術

競技会場を宇治脚原町くつわ池公園の西側の

山10h0を切開いて作りました。当然のことな

がら国、府、市町・一体となって図を見張るよ

うな道路細の七g茄が行われています。

63年国体力辺W川冬了しますと、次の全国規

模の行事として、京都府は公鬮西側に隣接す

る国有林10加で、平成3年別・1に全国植樹祭

を湃Kべく準備iか着々と進められています。

また5,冶市はIU制40に1年i己念'"柴として、植

樹祭用地の南隣に国有林8血の払下げをうけ、

平成4年末迄にはフラワーセンターを実現す

角 、y章●どノ'

総合迎動公園
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る当を発表しました。また京都府は馬術競技

会場を一般スホーツの場に改造するため平成

元年の予井、にすでに計上しました。

これからの課題

宇冶市役所一太陽か丘一城陽総合運動場と

連なる約10版のべルト状のゾーンに、このよ

うな多彩な文化、スボーツ、レクリエーシ.

ンの施設や、住宅団地、それに附属するかの

ような商店が一斉に目白押しに出現しました。

そして既存のゴルフ場や、最近目立つ民営テ

ニス場等を併せ老慮に入れてまいりますと、

このべルト状のゾーンが燦然と輝いているよ

うに感じます。そしてこの丘陵一1むの持つホ

テンシャルの高さを感じないわけにはいきま

せん。当世風のいい方をすれば丁いま太陽が

丘周辺が面白い」といったところでしょう。

そしてもっと目を南の方に転じ、井手、山城、

木津まで視野を広げますと、さらにスケール

の大きな構想が浮び上ってくるでしょう。こ

れからの課題としてじっくり取組む必要があ

るのではないでしようか。

(やまだたいぞう)

注)山田さんは、京都府、側凉都府公園公

社に勤められた後、本年4月より当社の主席

研究員としてお迎え至しました。(編某剖D

太陽が丘と周辺の変貌

"ミ
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③) 厨白山神

⑥

或鵬.

ジノ

、

天ケ諏クム

太屠が丘

10
,、/;、工異、、、'

噺蓮嫉W (⑩

①宇治市役所、福祉会館等②折居台団地

③宇治市文化センター④琵琶台団地

⑤全国植樹祭用地⑥宇治市フラワーセンタ

ー¥0巡也@X①ゴノレフ場⑧馬村i競技場

⑩力支問列孫急合運重力公園⑪テニスコート

＼

⑨ くつわ他公珍1

⑧

"ふるさと創生1億円"の画期的な意味

"'、るさと創生 1億円"は前首相の竹Fさ

んの提案として話題になっ九が、これは従来

の国の補助金の考え方からすれば、かなり画

期的とみられる。今回の 1億円は、補助金で

なく交付金であるか(そのため、交付金の不

交付自治体には"1億円"は回らない)、と

圃

地域づくb のアイデアと計画

ー'、るさと創生 1億円をめぐって

もかく、その要件などかきめ細かくチェック

され、かつ、使途に制約の多い従来の補助金

に比べれば、各自冶体が臼由に使える形をと

ることは、今までにないことといえよう。

ご存じのように、各F・1治休は、 1億円の使

い道をめぐって、アイデアを寛寛うことになっ

た。例えは、ある町がいい使い道が見つかる

'k4、(D

重本幸彦
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1 9 8 9年7 上1 1日

まで、 1イ意円を金塊にかえて保管することに

した話は有名である。

マスコミでは、国が H意円をハラまいたと

いう見方に立った批判的な報道■平論か多い

ようだが、けっしてそうとも言えない。従来

の補助金行政に国自らか風穴を開けたことや、

自治体の町づくり・村づくりに知恵を出させ

るよう仕向けたことなどは、けっして恕いこ

とではないと思われる。

元来、「け1体の自冶」という法の祐神から

すれぱ、国と"冶体は対等であるはずの関係

か、国から自冶休への補辺力金の交付などを通

じて、あたかも 1_F関係にあるかのようにな

りかちである。また、胸治体の方も、本来、

地域発展や住民和内になど、ある独自の目的を

}寺って「拶創内に郭業をおこし、その際、もし

条件かあえは国などからの初狙力を受けるとい

うことのはずであるが、ややもすれは、事業

Π的の検討よりも、制度的に国などの補助金

が受けられるかどうかが、白治体での事業検

i、」時の判断の第一綻的な1'凖となっているこ

とも、まま見受けられる。極端な場合は、補

助金予算消化の九めに*業をやっているよう

に見えるケースさえある。

今詞のように、制約をほとんど付けず、自

冶体が自山に国からのお金を使えることは、

Π治体の肖治の促進ということでは、望まし

いことといってよい。その.愆味で、現状では、

画期的な出来'Ⅱといえる。

戦略的な地域づくりの中でこそアイデアが

生かせる

さて、"'、るさと創生 1億円"は画期的で

はあるか、急に出てきた所に問題かある。

各内治体は、その使い述に困っているのか、

尖恬のようである。建物などのハードに使う

とすれは、 1イ点円IW女ではあまりたいしナここ

とは出来ないし、ハード関係は既存の補助釡

体系が整っている。したかって、ソフト事業

ということになり、住民や職員からアイテア

を募架したり、住民による委員会などを設け

て、検討することにした所が多いようである。

1億円の使い道について、い力斗こ住民のコン

センサスを得るか苦労しているようである。

しかし、いいアイデアを決めるのは難しそ

うである。問題はそのアイテアの採択の基準、

アイデアの評価の尺度であろう。仮に、良さ

そうなアイデアかあったとしても、それが良

いということを、どうして决めるかである。

いわゆる思いつきのアイデアでは、十分な効

果をあげえない。一時的に効果をあげたとし

ても、継続的相乗的な効果か生じるかどう力、

もし、効果的なものがあるとすれは、それ

は、多分、町づくり・村づくりの戦略や計画

の中に明確に位越づけられ得るものであろう。

つまり、あらかじめ検討され、住民のコンセ

ンサスも得られている戦略・計画に合致して

いるかどうかなら、基凖は比較的はっきりす

る。

常日頃から、戦略的計1画的な町づくりなど

に努めている自治体では、おそらくアイデア

の評価も円滑に行くだろうし、実施した場合

にアイデアを十分生かせるとみられる。

その意味で、自治仇仂靖念合計'画などを十分

検i寸し、ストリーのはっきりした戦略的なも

のとしておくことは、、玉妾である。

できれば、補助金などについても今回のよ

うに使い道などの枠をゆるやかにするという

試みが継続的になされれは、地万自治にとっ

て大きな意綻を持つだろう。

それは、高度成長から成熟社会へと転換し

つつある[埒代における地方自治体の在り方と

して、潜右泊勺に喫求されている自律陛の強化

という§#正に対応した、のとなろう。

(しげもとさちひこ)

-6-



香港

、値切り観光"、食べ物交流"

広州

2年前だったか韓国に行った。それ以後極

年、近くの国に出かけてみようという話にな

り、今回は香港・広什1である( 5月中旬)。

呑港などは今や極めてホピュラーな y卜国"

になったようで、日本ノ~が雨丁者も毎年100万

人を越えている。ご存知の人も多いと思うが、

思い出話をいくつか紹介したい。

屋台と、値切り"と観光客

香港では税金かかからないから物が安いと

よくいわれる。行ってみて驚い九のは、確か

に値札通り安く物を売っている所もあるが、

普通の店では全てその場の取引になっている。

2年前に韓国に行った時もそうだったが、物

の値段ばその場その場で決めるもの"らし

い。ひどい所では%はおろか%~%の値切り

が可能だが、それで値札の意味かあるのだろ

うかと感心した。ま九普段値Wることが少な

いためか、日本ノd笊行者がガイドさんに、値

Uyヅ'の手ほどきをうけ、喜々として値仂っ

ている場面は、まさに'Υ説光"だと思った。

私も十分観光した。

下の写真はよく知られナごドロポー通り"

である。時計、衣料などや魚貝類をつまみに

・一杯やる屋台がある。我々は、ぢぇてみれは

単純な客だと思うが、 N直切り"の快感にひ

ドロボー通りの店(シャツ、時計など)

藤田武彦

かれて三夜訪れた。

香港で買うより臼本で安売り品を買った方

が得なものもあるというからまた不思議であ

る。ガイドさんも、あまり物売りには近づか

ないようにと説明しつつ、お茶や栄養クリ

ムを運転手さんともども、バスの中で物売

り"をはじめるから感心する。あれやこれや

の゛物売り"でこんなに時間つぶしができる

とは知らなかった。香港は物があつまり、た

だただ消費される24時問都市にみえた。

なおその他に香港のアパート(賃貸は少な

いという)はじっくりみてみたいものだと,思

つた。勝手に各戸で改築しているようである

し、また 1階か商1占になっているものはわか

るが、 2 -3階に上場のようなものが入って

いるものもあった。本当かどうか確めなかっ

たが、アパートの高さは日本のような容殖制

でなU也雛のよし恕しで主に決まるとガイド

さんはいう。女Uこなる点だがまたいずれ訪ね

てみ九い。

広艸1の"喧曝"と、食べ物交流"

いやはやすとい喧U県である。道いっぱい1こ

双方向で自転車が通りすぎるのをはじめてみ

た。ここは中国は広州市である。階K と昼休

みが12時30分~2時30分まであって、食事に

人が動いているとのことだった。しはらくい

くと、街中の路地路地に、メシ屋"風の店が

連なり、ノ＼がナこむろしている。メシを食べる

ことについては呑港ともども迫力を感じた。

ドロボー通りの屋台(飲み屋)

1 9 8 9年7月1日
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下の写真は広州の自由市場である。とにか

く鳥、魚など生きているものが商品であり、

まさに生鮮食料品を売っていた。鳥の鳴き声、

魚貝類の臭いがまざりあい、呼びこみの声も

荒々しく、これでこそ食欲をそそるのだろう。

そういえば今回の旅行ば食べる"ことか

目的の 1つだった。そのため、屋台であやし

げな煮物を食べ、街角の客でこったがえして

いる上海邪W俳;で待ちに待って食べた。しか

し極め付けは卜のり・j真である。

リ真の店の名には経N部とある。何のこと

かよくわからなかったか、同行したF氏を先

頭に店に入った。酒をのみ、つまみを食べ、

広州の自転車の群れ

断片々々の英語はさして通じないか、時々拍

于と握手か入るという貝合で、通りの方から

何人かの人か寄ってきた。 F氏のいう日中交

流になったかもしれない。未だによくわから

ない店で、私は立ち飲み屋のように思、つてい

たか、ちかうかもしれない。帰る時に店のお

はさんか名刺を出した。そこには蹄呈理部主

イ壬」とあり、本当はきちんとした雑貨屋かも

しれない。似たような店か通りに何軒かあっ

ナこ。いいかげんな記事で申訳けないと,思うか、

その混沌さこそ、かの地の魅力である。

('、じたたけひこ)

夛梦,

^

,

-4

^

広州の自由市場

二毛妻

チ゛゛1

=ゞ'

゛゛

、 J ゛、、

ソウルの日曜日と大学訪問

三輪泰司

5月20~23日、ロータリーの国際大会出席

の機会に、韓国の大学を訪問しました。

仁川にある仁荷大学絞王科,大学建築工学科

の李東坪捧対受からレターを頂き、 5月22日

(月 y肖糸、同科の大学院生に特別講義をす

る機会を七i・えられましナこ。「京都における保

全と開発」をテーマに、スライドを交えて話

をしました。 1_1本のことを殆ど知らない韓国

の若い世代ですが、貞面目で熱心な質疑・討

論、終わって、院化代表から記念品を贈られ、

びっくりすることはかりでした。

同科の元正洙教授は、韓国鎧行本店の設計

コンぺ人選者です。90パーセント方完成して

いる現場を案内して頂きました。前身の彰N羊

銀行本店は、辰野金吾つ劃三の設計になり、そ

れを復元修復して保存し、後ろに高層の新本

店が出来ています。戦火で1己録も失われ、修

複設計に、随分苦労されたようです。

元先牛の車で、漢陽大学校へ送って頂き、

都市1学科に、関年来の友人、康炳基教授を

訪ねました。公団イ・仁セの建替え計画、オリン

ピック選于本W亦のニュータウンを見てまわり

ヲτ,

゛"

^

広州の飲み屋か?

、

、

゛工高架經理

心'
多"
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韓国特にソウルの者1珂iと住宅について、その

計画について議論しました。

今回、充実した訪問ができたのは、京都大

学に留学し、昨年学位を以得・して、帰国し、

母校仁川大学校の講師として活躍している、

金龍河君の早力によります。

大学訪問の前日、21日の日{燿日が印象的で

した。

金君、大学院生の李君とその友人とともに

ソウル大学の跡に形成されつつある文化ソ

ンへ行きまし九。映画館、芙術館など文化施

設ど緊の広場、その大通りは、完全に若者の

解放区でした。ヨーロッパでは珍しくない光

景になっていますか、民族舞踊も交え、もの

すごい熱気に圧倒されました。私も娘も同道

しましたが、若いノU志と・→÷告に、若い韓国

若いソウルを体験できて、本当によかったと

署、います、。

提供される・f定です。ま九、手作りの惣菜の

即売や、地元の特産品の震示即売なども行っ

ていきます。今回のオーブン前夜祭では、こ

れから展示即売していく1罰竃品の開発の・一環

として、町内から乎作りの民芸品や特産品を

募集し、地域文化の紹介とあわせた展水会を

行'つていたのですが、局村町周辺の町村から

も多数のナ脚昜産品の応募があったそうです。

この「渡岸寺府」を建設されたのは、町内

で料理業を営む中谷さんです。高j]町では、

これまで行政の観光計画がなかなか具体化せ

ず、これに禅れをきらしナこ中谷さんが、自ら

観光施没の整備に于をつけられ九のだそうで

渡岸寺庵とフk車

1989年7村1日

高月町 0 観音の里にようこそ

松尾

(みわひろし代表取締役会長)

4月ボの雨の臼昭日、琵琶湖北端の高月町

まで遠出をしてきました。高村町の観光名物

といえば、渡岸寺の国宝十一面観音像をはじ

めとした観音巡りなのですか、観音様以外に

これといった観光施設が無かっ九のか、これ

までの地元観光の弱点でした。しかしこんな

高月町に、 5月からちょっと珍しい観光施設

がオーブンすることになりましナこ。場所は渡

岸寺のすぐ隣、その名も「渡岸寺r倒です。

今回は、ここのオーブン前夜祭を見学してき

ました。

「渡岸寺庵」は、本格的にオープンすると、

琵琶湖特産の鮎・鱒・その他小魚の炭焼料理

や、雉・野鳥などの鍋料埋が、ここのオリジ

ナルの七輪や食器・道具を使って、観光客に

字

"=デニ士丁
^」0、

,点一"ー"ー

,ゞ{
、

'

近所の方もあつまって前夜祭

、
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す。そういう愆昧では思い切った試みでした

が、オーブンに向けてこ近所の主婦の方々が

進んで手伝いにきて下さるなど、地元ではな

かなか好評のようで、町の農協でもこれを契

機に特産品づくりを始めたそうです。前夜祭

でも、ご近所の方が沢山手伝いに集まってお

られ、どぅやらご近所のコミュニケーシ.ソ

スペースとしても機能しているようで、我々

もこ近所の皆さんが七輪で焼いた餅などを御

馳走になりました。

さて、完成した「渡岸寺庵」の建物にっい

てですが、敷地としてa叟岸寺の'_註那昜の1邪

を借地したあずまや風の建物で、内部には国

内庠桧の一木を大梨に使うなどなかなか贅沢

な造りのものです。また、水路と水車で有名

な尚月町をシンボライズして、建物の周囲に

は鯉が泳ぐ水路を廻らし、水車がある庭園な

ども設けてあります。どうか、湖北に行かれ

た折りには、立ち寄ってみてください。

(まつぉたかし)

;ー.-1_、,
ミ診、、、y

ハ.,●',イ,/ 1厶州'_'".ノ、点、1、う

大西 伊東

大学では住宅の外観デザインの研究をして

ましたが、今後できたら、消豊生活・文化

流行とかいったライフスタイルの勉強をやっ

ていきナこいと思ってます。

現在は親と同屑、京都の左京区に住んでぃ

て、大阪事務所にかよっています。

(おぉにしかずや)

<大阪事務所> 大西一也

昭和37年生まれの27歳。京都市生まれで大

学も京都府大(1浣)です。・◆寺住宅関係の会

社勤めをしていましたが、もう少し広がりの

ある計画をやりたくなりました。

新人紹介

<大阪事務所> 伊東速嗣

出身地は西宮市ですが、方々に住みました。

大学は京割yく学、経済学部で、ゼミでは笥介行

経済論をやってました。地域調査などにも、

出かけることか多く、都市冉開発などに経済

的にアプローチしてみ、たいと、思ってました。

年齢は昭和認イf牛.まれの26歳ですが、今年

2月に結婚して、年末には子どももできる予

定です。現在は大阪市の南森町・天神橋商店

街の近くに住んでいます。

趣味は、大学時代にバンドをやってぃたこ

ともあり、音楽ーロック、ソウノレ、ジャズで

す。 (いとぅはやつぐ)

今後ともよろしくぉ願いします。

お

<アルパックセミナー>

知

日本とアメリカの都市計画ブランナーのあり方を

考える」

ーヒーター・クレン不ル1又と111卜1班氏をⅢV、てー

1111、'f ]989"'.7j12111(イ亡)

P入1 3:00 ~ 6:00

場}折.1、、シ丸京INホテル

11イ崔地域,11山i・態築研究所

せ
<日米沿岸域セミナー>

「ウォーターフロントの市民的利用を考える

ーバネルディスカッション」

・コーディネーター

ガ,1峪賢明氏(神1,バ三助教莪)

.ノ'、フ、フ

ヒーター・クレン才、ル1又(カリフョルニア捌

'";t上M?1Ψ委U会'1i務1。Hと)

111 卜咲氏(フランナー、小ストン在打.)

杉1京h心"氏 U也城,1'1山1建染研究1折,1岫li沸長)

H時1989什 7j} 22 11(_上)

P入11:00~5:00

jり1折ノく1奴キャ,フ、ル小テル

(1M竝バ'H或}U、'Ⅱ約 3分)

ト俳棚市綴境釧究会

後矮地址011山・建染研究所

テー

テ'ーマ
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新刊旧刊書評紹介

ツィアビ演説集岡崎照男訳

「パパラギ」
ーはじめて文明を見た南海の含長ツイアビの演説集一

紹介

多くの人が文明の良い面だけを享受した生

活には貰成するか、都市問題や環境問題に対

崎する時は多かれ少サよ力瑞1ジレンマに陥る。

それらの問題は必要悪であり、文明を享受す

る場合には避けては通れない問題であるとい

う考え方がそのジレンマの根元である。ジレ

ンマに陥った挙け句、文明批判に対しては、

必要悪であるということで文明批判の批判を

する。

1パバラギ」は、即世紀初頭に文明を初体

験したサモアの酋長ツイアビの文明論である。

1920年に初めて出版されて以来、世界中で

読まれているという。

透明な風のない石ぱかりの制罰iを造るのが

本当にすばらしいことなの力、文明人はお金

に心を売り渡したのではないか。ものを持て

ば持つほど心は貧しくなっていく。分業化さ

れ九職業というもので人の生活はめちゃくち

やになっている。兄弟よりも豊かであろうと

する貪欲さ、たくさんの無意味な行い、好奇

心だけでものを考えて何にも気1らない知識。

ツィアビはヨーロッパを旅し、文明社会を

見聞し九。そして、我々にはともすれば幼稚

とも思える発想と比喩によって文明社会の様

々な現象や文物を語った。文明社会には、彼

の価値観によっては理解の困難なことか多か

つた。例えは働けばお金になるという掟があ

るが、お金を持っている人が必ずしもたくさ

ん働くわけではない。

そうして彼は彼の同胞であるサモアの人々

に向かって言う。「パパラギは私九ちを彼ら

1 9 8 9年7月1日

タy〆〆〆〆ず'謬ずゞオJ*

〆＼1＼ラ1'1
稔武灸て亥鏡を姦お

福岡雅子

^

"VN
ず晦峅加映

姦湊毎癖畏ヅイ

春

と同じ制の中に引きずりこもうとする。」

バハラギとはサモアの言葉で由人という愆

眛である。ちなみに1_]本人はシャバニであり、

ハ゜バラギではない。かつてシャバニは木の家

に住み、四季の自然とともに生活をしてい九。

我々の価値観はパパラギよりはサモアの人々

に近いものではなかっただろうか。口本ノ＼こ

そがレしぐラギ」を読んで、以前に当り前で

あった生活といまの文明社会での生活の述い

を身に染みて感じることができるのではない

だろうか。

村、は、 1パパラギ」は轡清平などで言われる

ような文明批判の書ではないと老える。価値

観の述う2つの川界での生活の違いを一方の

価値観によって解説しナこものである。しかし、

その価値観が、我々が忘れかけていた、もし

くは忘れたがってい九大切なものなのかもし

れない。そして、「パパラギ」が文明批判で

ないナこめに、必要悪であるということを楯に

反論をすることもできないのである。

('、くおかまさこ)
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高 河町の水と花

,島飼奈弓
'ま 0) 4"リ

本文でもとりあげた商j}町の、雨の森条落

に行きました。まちかきれいなのにびっくり

しました。このあたりはもともと水の哩かな

地域で、まち在絲井'にはしる水路もいつ、な

みなみとみずを濯えています。/tけ川の尋K

町岐みの小のそんな硫れに、可僻な<ンジー

カ、1以彫を映し、水小かまわり鯉力η永やでいて、

大契会にいえは、挑■剃収薪汾れ込んでしまっ

たようなイ、飽]、.'な)1しい光美てす。近ついて

よく兒ると、人や栃を利川し力手竹りの台の

うえに、たナご咋を難べたたけのことなのです

か、告通では忠いつかない発想であり、また

水か心んでいるからできることで、感心、させ

ら才1ます、。

いまでこそ、呆観形成や町並み保存が煩く

いわれるようになりましたか、ここのは昭和

56年くらいから始められており、なにより楽

晴らしいのは、どこかから抑しつけられたの

ではなく、町民F、1身の「共しい環境のなかで

蓉らそう」という気持・ちのみが原動力となっ

て、若者からお年寄りまで皆でまちづくりを

している11、〔です。結果として、ル喪村アメ

ティの向上』として表彰をうけ、水車の数が

増え、観光的妾巣か強くなってきていますか、

ま ちか ど
ほんとうの愆昧でのまちづくり一疑観形成と

はなにかを深くぢえさせられました。

(うかいなゆみ)

個人の発想がもとで集落全体に拡がった

水辺の花

'き

J◆細、
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